II ENCUENTRO LATINOAMERICANO DE DEFENSORAS:

JUNTAS POR LA JUSTICIA CLIMÁTICA CON JUSTICIA DE GÉNERO

Nos convocamos, nos acuerpamos, reflexionamos y accionamos para alzar nuestras voces desde los espacios comunales, territoriales y nuestras escuelitas, donde compartimos, aprendemos, celebramos y aunamos nuestras luchas en defensa de la vida.

Reunidas en Santa Cruz de la Sierra - Bolivia, 40 mujeres en representación de múltiples organizaciones de Centro y Sudamérica: El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Bolivia, Argentina, Brasil, Ecuador y Paraguay.

Estamos viviendo bajo la imposición de un modelo económico basado en todas las formas de extractivismo que se fortalecen con visiones patriarcales y se profundizan con la crisis climática manifestada en incendios, contaminación, violencias, migración, empobrecimiento, corrupción y criminalización. Esta crisis humana está afectando todas las formas de vida y afectando nuestros derechos.

Hoy reunidas en el Segundo Encuentro Latinoamericano de Defensoras Ambientales y de Derechos de las Mujeres, compartimos los aprendizajes de nuestras escuelitas, juntamos nuestros sentires y reafirmamos nuestra lucha conjunta.

No permitiremos que se quebranten nuestros tejidos.

Las mujeres estamos impulsando soluciones verdaderas que tienen en el centro la VIDA, su cuidado en todas las formas desde lo espiritual hasta lo productivo, impulsando biodigestores, cisternas de recolección de agua de lluvia, carpas solares, micro túneles, biojardineras, agroecología, reforestación análoga, producción, seguridad y soberanía alimentaria, conservación, regeneración, turismo comunitario, saberes ancestrales, autocuidado, articulación de las mujeres, visibilización de las violencias.

Para ser independientes usamos sistemas autosustentables de producción y consumos de energía. Para la seguridad y soberanía alimentaria, generamos producción ecológica que cuida el ambiente, la vida y la reforestación y nuestros cultivos aseguran una alimentación que nos nutre y sana.

Ya no queremos propuestas de adaptación, apostamos por la conservación, preservación y regeneración de los territorios y bienes naturales. Especialmente asumimos la defensa del AGUA que es VIDA.

Exigimos la aprobación, formalización e implementación efectiva del Acuerdo de Escazú en cada uno de nuestros países.

Las voces de las mujeres siempre han sido de unidad y seguiremos trabajando la articulación de nuestras escuelitas. Apostamos a conectarnos, fortalecernos, ayudarnos y reconocernos en nuestras diferentes formas de resistencia en la construcción de una Latinoamérica con JUSTICIA CLIMÁTICA Y JUSTICIA DE GÉNERO.

¡Que se callen las armas que cante la vida!

¡No a la guerra en el nombre de la paz y exigimos el cese del genocidio del pueblo palestino!

¡Ni encerradas ni con miedo!!!

¡Alto a la violencia medioambiental contra las mujeres!!!

¡Nuestros cuerpos y territorios no se violentan, no se tocan, no se matan!!!

¡Abajo el patriarcado colonial y capitalista y su alianza criminal!!!

¡Que vivan las mujeres, nuestros roles, las resistencias y las luchas!!!

¡Jallalla las mujeres defensoras!!!